



OPINIÓN

## RED COMPARTIDA

### LA CAÍDA DEL BLACK HAWK

La Secretaría de Marina no se quiere pelear con nadie, pero va a salir mal con alguien, eso lo tiene muy claro. Desde el primer minuto que se capturó a Caro Quintero y se supo que un Black Hawk cayó y se mataron 14 de sus elementos se especuló que lo había bajado la mafia como represalia, hasta hoy no se conocen las circunstancias de lo que ocurrió, sin embargo, en redes sociales se promueve un video donde un grupo de sicarios le dispara a una aeronave, que hoy sabemos no es la que participó en la captura del narco-traficante. Sin embargo, la presión social es tanta que tuvo que salir a aclarar que serán los peritos de la FGR, de Alejandro Gertz Manero, los que van a aclarar la mecánica de la caída, las causas y las variables, oficialmente piden "a la opinión pública esperar a que se obtengan los resultados de la investigación que efectúa la FGR, para evitar especulaciones". La Armada necesita que la FGR dé una explicación rápida, que podría ser pública la próxima semana y sería una combinación entre error humano (peso excesivo) y mantenimiento.

En la Cancillería hay dos corrientes de pensamiento, una que es totalmente 4T, pro AMLO, y que toma como un chiste el responder con la canción de "¡Uy qué miedo!" del finado Chico Che, a la

discusión que viene sobre el tema energético en el T-MEC, en donde Canadá y Estados Unidos ya levantaron la voz y han pedido explicaciones a México, y otra, la sería, en donde están instaladas las verdaderas redes diplomáticas que han sido consultadas por sus pares para entender la posición del presidente. En el servicio exterior saben que con nada del mundo tienen cómo disculpar la respuesta a las solicitudes de explicación del tema energético para América del Norte. Canadá, aliado de México en diferentes temas, solicitó que no se hagan chistes. El cálculo extraoficial es que las sanciones a México podrían costar hasta 30 mil millones de dólares el no dejar solventadas las dudas y claras las demandas en dicho rubro con sus socios comerciales.

En el PRI soplan cada vez más fuertes los vientos de separación en la dirigencia. Tras el nuevo audio sobre Alejandro Moreno la presión aumentó y hay una propuesta que tiene el líder en su mesa para mejor refundar el partido, cambiar dirigencia y replantear lo hecho desde 2018. En lo que va del sexenio, el PRI fue el que perdió más gubernaturas, tuvo desbandadas y se fueron varios integrantes importantes. El grupo de expresidentes del PRI lo quiere fuera y los exgobernadores que llegaron no ¿llegará a fin de año y podrán sumarse a una gran alianza para el Estado de México?